

24 heures
Tribune
de Genève

formation

Lever de rideau sur la nouvelle saison des Zooms Métiers 2023-2024

Ces événements clés de l'orientation des jeunes à Genève offrent une occasion rare de s'informer au cœur des métiers.

Iris Mizrahi

Office pour l'orientation, la formation professionnelle et continue (OFPC) Genève

Découvrir la vie de chantier ou l'ambiance d'une salle d'opération, arpenter les nouveaux ateliers de l'école d'horlogerie à l'Espace Tourbillon, s'immerger dans l'univers des SIG ou déambuler dans les coulisses d'un théâtre genevois... Les Zooms Métiers se déroulent cette saison au cœur de la formation.

Les Centres de formation professionnelle (CFP) accueillent également ces événements permettant ainsi une immersion au plus près des filières d'apprentissage. Ainsi, tous les mercredis après-midi, dès le 20 septembre et jusqu'au 8 mai 2024, ce ne sont pas moins de 25 domaines professionnels qui se dévoileront au public in situ.

Pour les jeunes et leurs parents

Les Zooms Métiers sont avant tout destinés aux jeunes intéressés par la découverte des différentes filières



L'événement permet de découvrir, par exemple, la vie d'un chantier et les différents métiers de la construction. IRIS MIZRAHI/OFPC-SISP

de formation qui s'offrent à eux au sortir du cycle d'orientation. Plus largement, aux 14-18 ans.

Les parents et enseignants sont également les bienvenus puisqu'ils sont des prescripteurs essentiels dans la démarche d'orientation.

Une étape importante dans l'orientation

Avec la transition énergétique et numérique, la plupart des métiers évoluent, se transforment, s'adaptent et se réinventent.

C'est la raison pour laquelle les Zooms Métiers sont une étape importante dans le choix d'une filière de formation: mieux comprendre un domaine, en découvrir un nouveau et saisir une occasion unique de rencontrer et d'échanger avec les personnes clés de chaque formation.

Si, dans la majorité des événements, la formation professionnelle est au centre des présentations, les formations supérieures (ES, HES) complètent l'information afin d'of-

frir une vue d'ensemble des possibilités d'évolution.

En immersion dans les métiers

L'ensemble des Zooms Métiers (sauf deux en ligne) se déroulent là où s'apprennent et se pratiquent les métiers. En se déplaçant au cœur de la formation, le public peut mieux en percevoir l'environnement, l'ambiance, les odeurs, les matériaux, les sons, etc. C'est donc à la fois une expérience sen-

Les Centres de formation professionnelle ouvrent leurs portes

CFP Nature et environnement

Samedi 23 septembre de 9 h à 17 h
Découverte des métiers de l'horticulture de l'agriculture et des fleurs. Possibilité de se restaurer sur place et d'acheter fruits, légumes et fleurs produits par les apprentis.

CFP Santé et Social

Samedi 4 novembre de 10 h à 17 h
Observation de gestes et de dispositifs dédiés aux soins, aux premiers secours et aux travaux en laboratoire. Découverte des métiers du social.

CFP Commerce

Samedi 11 novembre de 9 h à 16 h

CFP Arts

Samedi 18 novembre de 10 h à 18 h
Découverte de la communication visuelle, du design, de la conception d'objets et des arts vivants.

CFP Construction

Samedi 25 novembre de 9 h à 16 h
Découverte des métiers de la mé-

tallurgie, du bois, du gros œuvre, de la propreté, de la peinture, de l'électricité, de l'architecture et du génie civil.

CFP Services et hôtellerie/restauration

Samedi 25 novembre de 9 h à 16 h
Cuisine, coiffure, intendance, logistique, des métiers où les relations humaines et les contacts sont primordiaux. À (re)découvrir.

CFP Technique

Samedi 25 novembre de 9 h à 16 h
Exploration de près de 40 métiers dans les domaines de l'informatique, l'électronique, l'horlogerie, l'automobile et la mécatronique industrielle en visitant leurs espaces de formation. **IMI**

Infos

www.ge.ch/document/seances-formation-portees-ouvertes-es-i

sorielle et intellectuelle. Rien de tel qu'une immersion pour comprendre. Et, peut-être, trouver sa vocation.

Comment participer

Hormis quelques Zooms Métiers pour lesquels une inscription est obligatoire en raison de places limitées et de sécurité (gros œuvre, HUG, SIG, Théâtre), l'accès est libre.

Cela dit, une inscription via le site internet de la Cité des métiers est vivement recommandée pour l'ensemble des événements afin de mieux anticiper le nombre de participants et éventuellement prévoir de doubler certaines présentations en cas de forte affluence.

Infos et inscriptions

www.citedesmetiers.ch, sous la rubrique «Événements».

PUBLICITÉ

Année d'orientation & formation
Oser l'indépendance!

Octobre 2023 à juin 2024



S'orienter

Se trouver

S'engager



Perspectives et outils du changement!

L'AUBIER
www.aubier.ch

L'Aubier Les Murailles 5 2037 Montezillon/Suisse +41 32 732 22 11 formation@aubier.ch

La formation d'opérateur en informatique CFC et formation mixte

L'avis de l'expert

Mélanie Estoppey

Responsable académique, École des Arches



Dans le domaine de l'informatique, le mot d'ordre est «évolution». Depuis 2018, une nouvelle ordonnance dans la formation initiale a vu le jour afin de répondre au besoin du marché: opérateur(trice) en informatique CFC. Cette formation de trois ans prend beaucoup d'ampleur sur le marché professionnel, car elle répond à un réel besoin.

Au terme de la formation, les débouchés sont variés. Ils permettent de travailler dans le dépannage informatique, l'assistance aux utilisateurs, la gestion administrative, dont la rédaction de modes d'emploi et check-lists, l'installation et la mise en services, ainsi que la maintenance d'un environnement informatique.

Une aisance en communication, au niveau linguistique, de même qu'un esprit d'équipe et une habileté technique sont des atouts pour commencer cette formation.

En 2020, à la suite de la pandémie de Covid-19, la Direction

générale de l'enseignement postobligatoire (DGEP) du canton de Vaud a décidé d'ouvrir une classe d'apprentis informaticiens et d'opérateurs en Formation mixte.

Typicité vaudoise, elle permet à des résidents du canton de Vaud, n'ayant pas trouvé d'entreprise formatrice au terme de leur scolarité obligatoire, de débiter une formation professionnelle en commençant leur première année d'apprentissage en école à plein temps. Pendant cette année, les candidats acquièrent des compétences liées au métier en suivant des cours en lien avec l'ordonnance, mais également lors d'ateliers pratiques.

En parallèle, les jeunes en formation mixte bénéficient d'un soutien pour chercher une place d'apprentissage dans une entreprise pour pouvoir poursuivre leur formation en voie duale dès la deuxième année.

La formation mixte représente également un atout pour les entreprises formatrices, dans le sens où la première année d'apprentissage est souvent critique, d'autant plus en informatique. C'est un métier exigeant qui peut différer des attentes d'un adolescent. Cette année permet donc de vérifier l'employabilité des jeunes sur le plan de la motivation et sur celui des compétences.

La motivation d'apprendre un métier qui corresponde aux rêves d'un jeune qui, sans avoir effectué un stage préalable, pourrait être déçu par les tâches effectives de l'informaticien. Mais l'apprenti qui réussit sa première année mettra tout en œuvre afin d'obtenir son CFC.

Amener des apprentis motivés et capables vers un contrat qui leur permette de décrocher leur diplôme. Pour les entreprises, engager un apprenti de deuxième année diminue considérablement le risque d'un arrêt prématuré en cours de formation.

Les entreprises ont un devoir de performance afin d'être à même de sortir sur le marché des produits et services, répondre à des clients et actionnaires, payer leurs charges tout en faisant vivre une région. Il y a donc des objectifs à tenir, ainsi qu'une certaine pression quant à la qualité du travail à fournir. Cette pression peut peser lourd sur les épaules d'un apprenti. De plus, l'entreprise est spécialisée dans son domaine et il y a peu de chance pour qu'elle laisse à un apprenti le loisir d'avoir des projets personnels.

Par essence, une formation en école est détachée de ces contraintes. Les projets sont plus libres et variés afin que les apprentis voient le plus de technologies différentes.

Plus de 90% des Romands consultent la presse!

Contactez-nous pour réserver votre annonce!

Source: MACH Consumer 2019

021 349 50 50
annonces@24heures.ch
www.goldbach.com

GOLDBACH